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Юбилейный, пятый 
по счёту Всерос
сийский фестиваль 

исторической реконструкции 
«Элбэдэн» будет проходить 
24–25 июня в пестречинском 
селе Альвидино – на родине 
Героя Советского Союза майо
ра Петра Гаврилова, который 
в июнеиюле 1941 года руко
водил обороной восточного 
форта Брестской крепости.

В этом году на фести
валь съедутся более трёхсот 
реконструкторов и люби
телей истории. Об этом на 
прессконференции в «Та
таринформе» сообщил ру
ководитель исполкома Пес
тречинского района Ва
дим Никитин. «Военные иг

ры «Элбэдэн» направлены на 
патриотическое воспитание 
молодёжи, сохранение па
мяти о защитниках Родины, 
формирование соответству
ющей идеологии. На этот раз 

будет задействована военная 
техника, кавалерия и авиа
ция», – анонсировал он.

Одной из ключевых тем 
рабочей поездки гла
вы российского Пра

вительства в Казань стали во
просы импортозамещения, 
создания и развития собст
венных технологий в отече
ственной гражданской авиа
ции. Глава Правительства РФ 
вместе с Раисом Татарста
на Рустамом Миннихановым 
и полномочным представи
телем Президента РФ в При
волжском федеральном окру 
ге Игорем Комаровым из  
аэропорта направился в ка
занский парк Победы. Здесь 
они возложили цветы к Веч
ному огню, почтив память за
щитников Отечества.  

Затем высокопоставленная 
делегация прибыла на площад
ку Казанского авиационного 
завода. Михаил Мишустин в 
сопровождении Рустама Мин
ниханова, руководителя «Рос
теха» Сергея Чемезова, гла
вы Минпромторга РФ Дени
са Мантурова, министра фи
нансов РФ Антона Силуанова 
и других гостей осмотрели за
водские цеха и пообщались с 
работниками предприятия. В 
одном из ангаров главе Пра
вительства РФ продемонстри
ровали уникальную по сво
им размерам установку элект
роннолучевой сварки – её 
используют для изготовления 
высокопрочных титановых 
деталей модернизированного 
«Белого лебедя» – стратегиче
ского ракетоносца Ту160М2.

«Это уникальная установка 
для таких габаритов, которая 
позволяет сваривать толсто
стенные титановые детали. 
Аналогичные установки со

зданы в США и Германии, но у 
них меньше габариты и мень
шая толщина свариваемых 
деталей. Работа на установ
ке автоматизирована, опера
торы наблюдают за процес
сом сварки через мониторы. 
Это позволяет избежать бра
ка при сварке швов», – рас
сказал высоким гостям заме
ститель директора Казанско
го авиазавода по конструиро
ванию и технологиям Борис 
Найшулер.

По соседству с легендар
ными ракетоносцами в цехах 
завода развернулась работа 
над гражданским среднема
гистральным авиалайнером 
Ту214. Михаилу Мишусти
ну продемонстрировали но
вый собранный экземпляр са
молёта, а также познакоми
ли с поэтапным процессом 
его сборки. Производствен
ные линии по выпуску лайне
ра сейчас находятся в процес
се расширения. Параллельно 
внедряются и новые техноло
гии сборки.

«Здесь расположены ста
пеля для сборки фюзеляжа 
самолёта, они работают с ис
пользованием лазерных тре
керов, что повышает точность 
при монтаже деталей. Для того 
чтобы выйти на высокий темп 
производства, мы строим дуб
лёры для пяти стапелей», – 
подчеркнул Борис Найшулер.

После осмотра производ
ства Михаил Мишустин и  
Рустам Минниханов приняли 
участие в отраслевом совеща
нии в стенах авиазавода. По 
словам Михаила Мишустина, 
уже к 2025 году выпуск Ту214 
нарастят до десяти самолётов 
в год, и на этом рост произ
водственных темпов не оста
новится. 

«В течение полутора лет, к 

2025 году, Казанский авиаза
вод должен выйти на выпуск 
десяти Ту214 ежегодно. Глав
ное преимущество этой мо
дели – полная оснащённость 
отечественными комплекту
ющими, включая российские 
двигатели ПС90А. Важно на
ращивать производство та
ких авиалайнеров. Мы гово

рили с пилотами, они под
чёркивают надёжность этого 
самолёта», – сказал Михаил 
Мишустин. 

Его слова дополнил управ
ляющий директор компании 
«Туполев» Вадим Королёв, ко
торый раскрыл подробности 
расширения производства 
среднемагистрального Ту214.

«Выход на темп в десять са
молётов в год лишь частично 

покрывает растущий спрос 
отечественных эксплуатан
тов. Новая задача – увели
чить выпуск до двадцати ма
шин в год. Потребность фи
нансирования мероприятий 
второй очереди, обеспечива
ющих изготовление двадца
ти самолётов, составляет 83,6 
миллиарда рублей», – пояс
нил Вадим Королёв. 

В свою очередь Раис Татар
стана Рустам Минниханов за
верил Михаила Мишустина в 
том, что Казанский авиазавод 
сможет достичь поставлен
ных целей. 

«Все объекты для реше
ния обозначенных задач – на 
контроле. Мы сдаём большой 
корпус, где сможем развернуть 
производство этих самолётов. 
Финансовые вопросы решим, 
детально проработаем, где и 
какое оборудование закупает
ся, какие нужны помещения и 
мощности. Мы это возьмём на 
контроль и будем выполнять 
поставленные задачи», – за
ключил Рустам Минниханов.

картина дня

Тема патриотическо
го воспитания детей 
и молодёжи стала 
главной на выездном 
заседании Президиу
ма Государственного 
Совета Татарстана в 
Пестречинском райо
не. Заседание провёл 
руководитель пар
ламента республики 
Фарид Мухаметшин.

«Вопросы патриоти
ческого воспита
ния сегодня при

обретают особую актуаль
ность, сложившаяся об
становка этого требует, 
– подчеркнул Фарид Муха
метшин, открывая заседа
ние, – сохранение межна
ционального мира и согла
сия, привитие молодёжи 
этих добрых традиций и пе
редача их новому поколе
нию является важным в ра
боте всех органов власти». 

Председатель парла
мента отметил, что на 
мировоззрение молодё
жи идёт давление со сто
роны недружественных 
стран, поэтому важно по
мочь подрастающему по
колению выстроить цен
ностное отношение к на
шей многонациональной 
Родине, сформировать ак
тивную гражданскую пози
цию и самосознание. 

С тем, как в республи
ке реализуются програм
мы патриотического вос
питания, депутаты ознако
мились на примере работы 
подросткового клуба «Ли
монад», который входит в 
систему муниципального 
бюджетного учреждения 
«Подросток» города Каза
ни. Этот молодёжный клуб 
парламентарии посетили 
перед заседанием Прези
диума. 

мы  и  наши  дети
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Помочь 
молодёжи  
с ориентирами

Новая задача – увеличить  
выпуск самолётов
Премьер-министр России Михаил Мишустин и Раис Татарстана Рустам Минниханов  
осмотрели производство Ту-214 в Казани

Егор НИКИТИН, «РТ»

Производство среднемагистральных 
лайнеров Ту214 в Казани нарастят до 
двадцати самолётов к 2027 году. Это 
решение потребует вложения в пред
приятие ещё 83 млрд рублей. Такие 
цифры прозвучали вчера на отрасле
вом совещании в столице Татарстана 
под председательством Премьерми
нистра РФ Михаила Мишустина. 
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По словам Михаила Мишустина, уже  
к 2025 году выпуск Ту-214 нарастят  
до десяти самолётов в год, и на этом 
рост производственных темпов  
не остановится 

Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

В Татарстане расширяет
ся добровольческая дея
тельность в пользу на

ших военных, их семей, а 
также мирного населения, 
пострадавшего от боевых дей
ствий в зоне СВО.

СТАЛА ВОЕННЫМ 
МЕДИКОМ

На площади у Бугульмин
ского райвоенкомата состоя
лись торжественные проводы 
девяти добровольцев на служ
бу в зоне проведения СВО. 
Среди них была и местная жи
тельница, решившая стать во
енным медиком.

Службу по контракту мо
лодая бугульминка выбрала  
осознанно. По её словам, быть 
полезной людям и служить 
Родине она хотела ещё при 
поступ лении в медучилище. 
После получения военного би
лета она встала на учёт в ко
миссариате.

Как сообщает прессслуж
ба исполкома муниципалите
та, дома военного медика бу
дут ждать дочь и мама. Близ
кие, друзья, соседи пообещали 
поддерживать её семью, пока 
она будет заботиться о здоро
вье и жизни бойцов.

Олег МОРОЗОВ,  
депутат Госдумы РФ  
от Татарстана, председатель 
Комитета российского  
парламента по контролю:

Чем дальше от 
нас 22 июня 1941 
года, тем лучше мы 
осознаём значение 
этой даты в истории. 
Мы снова вынужде-
ны защищать себя 
от нацизма, своё 
право на сущест-
вование, свой путь 
развития – именно 
сейчас, когда Запад 
наносит коллектив-
ный удар по нашей 
стране, когда на 
Западе набирает 
силу пропаганда 
ненависти к россий-
ской цивилизации, 
ко всему русскому 
миру.

цитата дня патриотизм

В Пестречинском районе пройдёт  
традиционный фестиваль «Элбэдэн»

На пути к крепостигерою Бресту

Далее – на стр. 2

Вы служите,  
а мы вас подождём Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

Количество работающих  
в республике увеличивается
ИСТОРИЧЕСКИЙ МИНИМУМ ПО БЕЗРАБОТИЦЕ И ИСТО-
РИЧЕСКИЙ МАКСИМУМ ЧИСЛА ВАКАНСИЙ, КОТОРЫЕ СЕ-
ГОДНЯ ПРЕДЛАГАЕТ РАБОТОДАТЕЛЬ, ЗАФИКСИРОВАН В 
ТАТАРСТАНЕ (Равиль САХАПОВ).
На одного безработного приходится пять-шесть вакансий, со-
общили в Министерстве труда, занятости и социальной защиты 
РТ. При этом существует несоответствие между спросом и пред-
ложением. В республике есть территории, где избыток рабочей 
силы, а есть те, где их не хватает. На рынке труда в Татарста-
не сегодня зарегистрировано 6,3 тысячи безработных, в то же 
время работодатели региона предлагают 35 тысяч вакансий. 
В целом республика имеет высокий уровень занятости – 61,8 
процента, в то время как в среднем по России он составляет 
60,2 процента, а по ПФО – 59,6 процента. С начала года в Та-
тарстане наблюдается рост числа занятых в экономике – сего-
дня это 1 млн 268 тыс. человек. Это на 27 тыс. человек больше 
по сравнению с началом года.

Оформи карту и получай  
удовольствие от футбола

ОДНОЙ ИЗ ГЛАВНЫХ ТЕМ ПРЕДСТОЯЩЕГО ФУТБОЛЬНО-
ГО СЕЗОНА В РОССИЙСКОЙ ПРЕМЬЕР-ЛИГЕ, КУДА ПОСЛЕ 
ГОДИЧНОГО ПЕРЕРЫВА ВЕРНУЛСЯ КАЗАНСКИЙ «РУБИН», 
СТАЛО ОФОРМЛЕНИЕ КАРТЫ БОЛЕЛЬЩИКА, БОЛЬШЕ ИЗ-
ВЕСТНОЙ КАК FAN ID (Александр МЕДВЕДЕВ, «РТ»).
Это электронный документ, дающий право на посещение фут-
больных матчей. Как сообщалось вчера на пресс-конференции в 
«Татар-информе», карта болельщика успешно применяется и вы-
полняет своё назначение – обеспечивает безопасность и поря-
док на стадионах. Если на играх первой лиги она не требовалась, 
то в новом сезоне на футбольный матч на «Ак Барс Арене» без 
неё не попадёшь. Карту необходимо оформлять для всех участ-
ников зрелища – игроков, тренеров, арбитров, организаторов 
матча и зрителей, в том числе и для детей до четырнадцати лет. 
Без неё невозможно приобрести билет и сезонный абонемент. 
Существует два способа оформления Fan ID – на сайте госуслуг 
или в многофункциональном центре. Болельщикам стоит пото-
ропиться с её приобретением – до начала очередного футболь-
ного сезона осталось меньше месяца.

«Движение первых»  
расширяет границы
МОЛОДЁЖНЫЙ АВТОБУСНЫЙ ТУР «ВРЕМЯ ПЕРВЫХ» 
СТАРТОВАЛ В РЕСПУБЛИКЕ (Ильшат САДЫКОВ).
Ребята-волонтёры отправятся на автобусе по двадцати дет-
ским лагерям Татарстана. «Молодёжный автобусный тур по го-
родам и районам, который мы запустили несколько лет назад, 
зарекомендовал себя как хороший механизм информирова-
ния молодёжи о тех возможностях, которые есть в респуб-
лике. Теперь мы усиливаемся, расширяем границы проекта и 
уже совместно с региональным отделением Российского дви-
жения детей и молодёжи «Движение первых» выезжаем в ла-
геря Татарстана. Подростки смогут ознакомиться с деятель-
ностью и направлениями движения», – отметил министр по 
делам молодёжи РТ Ринат Садыков. В программе планируют-
ся зарядка под флешмобы «Движения первых», игра «Будь в 
движении», встречи с общественными деятелями. 

Мягкий приговор  
за жёсткие хищения
ОГЛАШЁН ПРИГОВОР КАССИРУ И МЕНЕДЖЕРУ ОДНОГО ИЗ 
БАНКОВ НАБЕРЕЖНЫХ ЧЕЛНОВ ЗА КРАЖУ 57 МИЛЛИО-
НОВ РУБЛЕЙ (Искандер САМАРСКИЙ). 
На скамье подсудимых оказались 55-летняя заведующая кас-
сой и 42-летняя старший менеджер финансового учреждения. 
Суд установил, что женщины вступили в сговор и забрали из 
банковской ячейки около 15 млн рублей, принадлежащих биз-
несмену. Позднее клиент пришёл забирать деньги и обнаружил 
вместо наличности купюры банка приколов. Кроме того, кас-
сир и менеджер банка похитили из хранилища учреждения ещё  
25 млн рублей. Одна из женщин также признана виновной в хи-
щении у четырёх человек более 17 млн рублей под предлогом 
покупки дорогостоящего оборудования для частной клиники. 
Свою вину подсудимые признали частично. Суд назначил за-
ведующей кассой наказание в виде трёх лет лишения свободы 
условно с испытательным сроком четыре года, второй соучаст-
нице – четыре года в колонии общего режима.

в несколько строк
	«ЛАПА ДРУЖБЫ» – благотворительная акция с таким на-
званием пройдёт 25 июня с 11 до 15 часов в казанском пар-
ке «Крылья Советов», сообщает пресс-служба мэрии столицы. 
Её участники смогут познакомиться с собаками из городских 
приютов, пожертвовать для них корм и амуницию. Ветеринар 
и кинолог будут принимать желающих на площадке для выгу-
ла собак. 
	ДВЕНАДЦАТЬ ОБЪЕКТОВ ОБРАЗОВАНИЯ отремонтируют к 
началу учебного года в Нижнекамске, сообщили в исполкоме го-
рода. Работы выполнены на 60 процентов.
	ПЕРЕД СУДОМ ПРЕДСТАНЕТ житель Набережных Челнов, 
которого обвиняют в нарушении правил безопасности, повлек-
шем смерть человека, сообщили в Следственном управлении 
СК РФ по РТ. По версии следствия, он, будучи руководителем 
одной из организаций, послал рабочих оборудовать вентиля-
цию на высоте восьми метров. Один из них сорвался и упал. 
55-летний мужчина скончался на месте.
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НА РАДОСТЬ  
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Продлены 
контракты с 
ведущими игроками
иностранцами
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С КИТАЙСКИМ  
КОЛОРИТОМ

Казань принимает 
соревнования 
драконовых  
лодок

кубок
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УНИКАЛЬНЫЙ  
ПРОЕКТ

Наши учёные 
готовят 
издание новых 
энциклопедий

наука
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СКОРОСТНАЯ 
ТРАССА

В самом разгаре 
строительство 
нового моста 
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